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Aos vinte e dois dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, às dezesseis 
horas, de forma híbrida – presencial e por videoconferência na plataforma 
GoToMeeting, reuniu-se o CONSELHO DELIBERATIVO, no terceiro andar da Sede 
Social, sob a presidência do Conselheiro EDUARDO PRIMO CURTI – 
Cumprimentos iniciais dos membros da Mesa. ARTUR MARQUES DA SILVA FILHO 
– Saudou os presentes no plenário (presencial) e no virtual. Informou que a atual 
administração adotou o Meio Ambiente como ponto de partida da nossa 
programação, ou seja, a sustentabilidade. Vêm sendo executados trabalhos 
relacionados ao esgoto tratado, a surgências de águas naturais, lagos e córregos, 
além dos resíduos sólidos. Também está sendo considerada a biodiversidade, a 
fauna, a flora, todo o aspecto relacionado ao Meio Ambiente, pensando no futuro, no 
efeito carbono. Outra questão abordada tratou da inclusão das pessoas com 
deficiência. Devemos gastar quase 1.5 milhão para reparar os apartamentos que se 
destinarão às pessoas com deficiência. Em Caraguatatuba, serão mais dois 
apartamentos para PCD, porque em 1985 ainda não havia essas leis; no Guarujá, 
serão sete apartamentos, porque a inauguração ocorreu em 1988; em Ubatuba, mais 
dois apartamentos, porque é de 2006; em Areado, de 2000, mais dois; São Lourenço, 
mais três; Campos do Jordão, mais quatro; Monte Verde, mais dois, pelo menos. 
 
PEQUENO EXPEDIENTE 
 
EDUARDO PRIMO CURTI – Dando sequência, com a apreciação e votação da 
Ata da 5ª reunião ordinária, realizada em 25-05-2023. [Aprovada a Ata e em 
seguida a dispensa da leitura das Correspondências, Portarias e Comunicados]. 
 
COMUNICADOS DA PRESIDÊNCIA DO CONSELHO 
 
EDUARDO PRIMO CURTI – Informou que a Diretoria providenciará a substituição 
do programa GoToMeeting Teams, da Microsoft.  
 
ORDEM DO DIA 
 
Proposição apresentada pela Mesa Diretora do Conselho Deliberativo para que 
a 7ª reunião ordinária prevista para 27-07-2023 seja realizada de forma híbrida, 
com a participação por videoconferência ou presencialmente (Artigo 23-5 do 
Regimento Interno e Resolução 1/2021). Está em discussão (Pausa). Não havendo 
discussão, está em votação (Pausa). Aprovada. 
 
Proposição apresentada pela Conselheira Tânia Regina Gonsales Jannuzzi 
relativa à capacidade dos quartos da AFPESP. Conselheira TÂNIA REGINA 
GONSALES JANNUZZI – Proposta para que que se possibilite o acréscimo de cama 
extra nos quartos das Unidades de Lazer. HELENA NISKIER – Aventou a existência 
de norma técnica que estabeleça parâmetros para a ocupação de quartos 
(hotelaria). ANTÔNIO CARLOS DUARTE MOREIRA – Comentou que o assunto 
sobre o número de pessoas que devem compor um apartamento, uma unidade 
habitacional, já vem de longa data na Associação. TÂNIA REGINA GONSALES 
JANNUZZI – Ressaltou detalhes de sua proposição. EDUARDO PRIMO CURTI – 
De acordo com a retificação feita na proposição, ela se resumiu na análise da 
possibilidade da otimização dos quartos para até quatro pessoas, em Avaré, sem 
entrar no mérito se é beliche ou não, e em respeito às regras vigentes. VERA LÚCIA 
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PINHEIRO MORGADO – Entendeu ser pertinente a colocação da Conselheira Tânia, 
porque muitas famílias são compostas por quatro pessoas ou mais. E onde houver 
a possibilidade de adaptação, sem que fique parecendo alguma coisa com cara de 
pensão, que ela seja feita e que se pense nas próximas aquisições. Votação, 17 votos 
a favor, 18 votos contra e 6 abstenções. Proposição rejeitada.  
 
Requerimento apresentado pela Conselheira Tânia Regina Gonsales Jannuzzi 
sobre recadastramento e exclusão de associados – Proposição retirada pela 
autora (perda de objeto). Conselheira SILVANA TOGNINI – Lembrou a todos o tema 
de proposição de autoria conjunta com a Conselheira Luciana Corrêa, apresentada 
anteriormente e agora dividida em dois temas: a) capacitação dos colaboradores e 
principalmente da equipe de lazer para trabalhar com pessoas com deficiência, b) 
qualidade das piscinas. EDUARDO PRIMO CURTI – FERNANDA DO AMARAL 
ZAITUNE – Senhor Presidente, para quem está no virtual, a tela permaneceu no 
item 2 e a gente ficou sem saber o que foi retirado. EDUARDO PRIMO CURTI – 
Informou que a proposição 3, apresentada pela Conselheira Tânia Regina Gonsales 
Jannuzzi, relativa ao cadastro, saída e entrada de associados, perdeu o objeto tendo 
em conta explicações apresentadas pelo Presidente da Diretoria Executiva no início 
da reunião. A proposição 4, das Conselheiras Silvana Tognini e Luciana Corrêa, bem 
como a proposição 5, têm relação com o que o Presidente anunciou, e a presidência 
assumiu o compromisso de só transmitir a ele a preocupação relacionada a esses 
itens. Na questão relacionada às piscinas também houve a perda do objeto tendo 
em conta o que o Presidente apresentou.ZILDA MARIA MENDES FALQUETO – 
Anunciou os aniversariantes do mês de junho. EDUARDO PRIMO CURTI – As 
justificativas de ausência foram anotadas. EDISON PINCELI – Senhor Presidente, 
uma questão de ordem. Um Conselheiro perguntou há pouco o que quer dizer o 
Artigo 24 do Regimento Interno. Trata dos direitos e obrigações dos Conselheiros. “II 
– Tratar e ser tratado com o devido respeito por seus pares, adotando os termos 
Senhor, Senhora, Conselheiro e Conselheira.” EDUARDO PRIMO CURTI – Não 
havendo mais itens a serem tratados, encerrou a reunião. 
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